



Mi Universidad

Ensayo

Carlos Eduardo Villatoro Jiménez

Parcial 4

Antropología médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de diciembre del 2023

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La elaboración de este trabajo se realiza con el propósito de conocer la breve introducción a la antropología médica, la importancia de la antropología social en la carrera de la medicina y la antropología de Pedro Laín Entralgo historia y teoría, el origen de la vida y la evolución de las especies, el origen del hombre, entre otras.

Así conoceremos que la antropología médica es un subcampo de la antropología social y cultural, que tiene sus creencias, conocimientos en la salud y en la enfermedad. Esta es muy importante en la medicina por su experiencia y práctica en la salud comunitaria de grupos étnicos y culturales. La antropología se ha caracterizado por tener profesionales responsables en el trabajo de salud comunitaria, en la atención médica integral y preventiva. Esto comprende la vida de los seres humanos, su forma de vida en la comunidad para el buen desempeño en la carrera como médicos.

Por eso el origen de la vida y la evolución de las especies que han dado lugar a seres vivos de otra especie por generaciones, que los seres vivos. Comenzaron a existir a partir de sustancias y reacciones químicas presentes de una remota edad de la tierra, de esta manera la especie humana ha evolucionado de otras especies, de tal manera que las disciplinas científicas de la medicina son como la paleontología, biogeografía, el estudio de los organismos vivos, la antropología y hoy en día la biología molecular.

Los seres humanos tenemos características biológicas distintivas como el cerebro más grande, la postura recta que nos permiten caminar, y así como entre otras cosas, se fue desarrollando el ser humano. También hay características psicossomáticas de los primates que suelen vivir en grupos sociales y que tienen capacidades cognitivas bien desarrolladas, por eso los investigadores dicen que son seres sensibles y con personalidades distintas.

Sin embargo, los antropólogos sociales y culturales tenían una idea que el hombre es un animal sociocultural, de esta manera el sistema de símbolos y significados del antropólogo Frazer dejó profundas huellas en el estudio y en la forma de pensar entre lo mágico y lo científico. Propuso seguir el camino y presentar una discusión sobre la relación entre lo mágico y enfermedad.

Así fue evolucionando el modelo médico hegemónico desde la época de los setenta, en esta se desarrolla una crítica constante a la biomedicina que fueron y son formuladas por un amplio grupos de actores y sectores sociales, científicos sociales, médicos salubristas, miembros étnicos, corriente al campo feminista, etc.

Posteriormente se fue encaminando la medicina tradicional mexicana, que se considera a la medicina tradicional indígena como un sistema de atención de salud de origen cultural y de conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que está basado en habilidades, destreza y conocimientos desarrollados para describir, entender-abordar el proceso de salud-enfermedad. Esta medicina se considera la medicina tradicional indígena como elemento constitutivo de la cultura.

También conocemos síndromes filiales, que en México se le llama en forma genérica sustos o espanto, en regiones como Tuxtla, Veracruz, entre otras poblaciones, se cree que al morir un individuo es poseedor de sombras y tiene la capacidad de regresar a este mundo, que son creencias culturales y que se pueden curar con plantas medicinales.

Y así va de la mano los aspectos antropológicos de la relación médico-paciente, que en la historia de la medicina podemos rastrear y encontrar dicotomías, en el aspecto de la división del hombre-enfermo, porque la medicina moderna hemos olvidado que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico, que puede pasar de estar enfermo, a pasar a tener una enfermedad de proceso de intervenciones.

La antropología médica también se aplica en la salud pública con conocimientos que han enseñado a vivir y a tener un desarrollo multifuncional y que en el análisis del ciclo vital de la estructura, son principales problemas en algunas familias mexicanas. Son el elemento natural y fundamental de la sociedad y que tiene derecho a la protección de la sociedad y del estado, donde se organiza para satisfacer sus necesidades.

De esta manera conocemos la importancia de la breve introducción a la antropología médica, así como nos enseñó que Pedro Laín Entralgo tiene sus creencias y conocimientos de la salud y la enfermedad.

Cabe señalar que también el origen de la vida y la evolución de las especies son de igual importancia, así como las características psicosomáticas de los primates, entre otros temas de la medicina son de mayor importancia en la rama de la medicina.

Es razonable que lo que aprendimos es de suma importancia en nuestra carrera de la medicina humana y en la formación como profesionales en la salud y llevando todo esto en práctica a futuro.

Referencias

- 1- Libretexts. (2022). 17.2: ¿Qué es la antropología médica? LibreTexts Español.
- 2- Odalis, Q. M. (s. f.-a). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- 3- Oringer, N. R. (2008a). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Dialnet. Obtenido de <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=4369927>
- 4- Pardo, A. (s. f.). El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretaciones. Obtenido de <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>
- 5- Barahoma A., Ayala F. (s. f.). Origen y la evolución del ser humano. Obtenido de <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origen-y-evolucion-del-ser-humano>
- 6- Investigación y Ciencia. (s. f.). Investigacion y ciencia. Obtenido de <https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mente-y-cerebro/evolucin-delpensamiento-575/sociedades-primates-11069>
- 7- Lara Topete, H. (s. f.). Hominización, humanización, cultura. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>
- 8- Cernadas Ceriani, C. (s.f.). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
- 9- Menéndez, E. (s.f.). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural
- 10- Feber, F., José, L. (1999). Biblioteca de la medicina tradicional mexicana. Obtenido de <https://drive.google.com/file/d/1WU-8nlsArTySY69S4f2YBFCjbZSNRLSR/view>
- 11- Iturbide, I. A. (s.f.). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas). Obtenido de http://ri.uaemex.mx/bitstream/handle/20.500.11799/70225/secme-6768_1.pdf?sequence=1
- 12- Barbado Alonso, J. Aizpiri Díaz, J. (2005). Aspectos históricos-antropológicos de la relación médico-paciente. Obtenido de http://semg.info/mgyf/medicinageneral/revista_70/pdf/31_36.pdf
- 13- Bernal Díaz, Z., Guerra Aguilar, T., Martín Linares, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662015000400009

- 14- Reyna Montalvo, J., Salcido Espinosa M., Arredondo Pérez, A. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas de algunas familias y sus principales problemas de algunas familias mexicanas. Obtenido de http://pepsic.bvsalud.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-339X2013000100007